



**YAYASAN KANISIUS CABANG SEMARANG  
SD KANISIUS PEKUNDEN**

Jalan Pekunden Utara No. 568, Semarang  
Telp. (024) 3520630 e-mail : sdkanisiuspekunden@gmail.com  
NSS : 102036312047 / NPSN : 20319089 / NIS : 104910

Nama / Nomor:

**LEMBAR KERJA PESERTA DIDIK (LKPD)**

Satuan Pendidikan : SD Kanisius Pekunden  
Muatan Pelajaran : PPKn dan Bahasa Indonesia  
Kelas / Semester : VI / 1  
Tema / Subtema/ Pembelajaran : 4. Glogalisasi/ 2. Globalisasi dan Manfaatnya/ 6

**AKU CINTA PRODUK INDONESIA**

**Lakukan percakapan berikut bersama seorang temanmu!**

**Teks Percakapan**

Edo adalah putra seorang pengusaha ternama di daerahnya. Kedua orang tua Edo memiliki usaha industri makanan ringan. Mereka dikenal sebagai keluarga kaya yang sangat mampu untuk memenuhi berbagai kebutuhan yang mereka inginkan.

Pada suatu hari, Edo bersama seorang temannya berada di sebuah pusat perbelanjaan.

Beni : "Edo, mengapa kamu pilih sepatu itu? Sepatu yang ini sepertinya lebih baik. Ini buatan Singapura, lho!"

Edo : "Aku pilih ini saja. Sepatu ini buatan Cibaduyut, kualitasnya tidak kalah dengan sepatu buatan luar negeri. Sepatu Cibaduyut juga sudah diekspor ke luar negeri."

Beni : "Oh, ya? Memangnya kamu tidak malu memakai produk dalam negeri?"

Edo : "Lho, mengapa harus malu? Justru kita kita membeli produk negeri sendiri, itu artinya kita telah membantu negara kita. Uang kita akan tetap beredar di negeri sendiri, selain itu juga akan membuka lapangan kerja bagi rakyat Indonesia."

Beni : "Oh, begitu, ya!"

Edo : "Iya, Beni, karena itu aku selalu memilih untuk membeli produk Indonesia."

Beni : "Ya, deh! Aku juga ingin membantu rakyat Indonesia supaya menjadi lebih sejahtera. Aku akan selalu membeli produk-produk Indonesia."

Setelah membaca teks percakapan tersebut, jawablah pertanyaan-pertanyaan berikut ini!

1. Bagaimana karakter Edo dan Beni?

2. Apa alasan Beni memilih sepatu produk luar negeri?

3. Apakah sikap Beni tersebut benar? Berikan alasanmu!

4. Mengapa Edo memilih produk Indonesia?

5. Apakah sikap Edo tersebut benar? Jelaskan tentang dampak dari mencintai produk Indonesia disertai contoh!

6. Apa saranmu terhadap Beni? Jelaskan manfaat dari "Cinta Produk-produk Indonesia" bagi bangsa Indonesia!



Di era globalisasi sekarang ini, dengan mempraktikkan sikap hidup hemat listrik juga merupakan wujud cinta tanah air. Mengapa kita harus hemat listrik?

Temukan jawabannya dengan membaca teks berikut!



### Mengapa Harus Hemat Listrik?

Hampir semua kegiatan manusia di era globalisasi ini membutuhkan energi listrik, mulai dari kegiatan rumah tangga, perkantoran, pertokoan, pabrik/industri, bahkan aktivitas pribadi pun memerlukan tenaga listrik. Tanpa listrik kita *gak* bisa membayangkan *gimana* jadinya hidup ini. Namun, di balik manfaatnya, energi listrik ternyata juga memiliki dampak negatif bagi kehidupan di Bumi jika kita menggunakannya secara berlebihan.

Dampak dari pemborosan energi sebenarnya sudah kita rasakan dengan meningkatnya suhu di Bumi, atau yang biasa disebut sebagai pemanasan global. Meningkatnya suhu di Bumi antara lain *gara-gara* gas buangan dari produk elektronik seperti AC dan kulkas, serta gas hasil pembakaran dari kendaraan bermotor. Kondisi tersebut diperparah dengan semakin berkurangnya lahan hijau yang berfungsi sebagai pencuci udara kotor tersebut. Pemanasan global *bikin* cuaca tidak teratur, musim panas yang panjang *banget* hingga berakibat kekeringan di mana-mana. Kemudian mencainya pegunungan es di belahan bumi utara dan selatan yang akan *tenggelamkan* sebagian besar daratan. *Kalo* hal ini terus terjadi, maka manusia akan terancam habitatnya *gara-gara* pemanasan global.

Untuk mencegah pemanasan global, maka salah satu cara yang bisa dilakukan yaitu dengan melakukan sikap hidup hemat listrik. Pilih peralatan hemat energi, *kayak* mengganti lampu pijar dengan lampu hemat energi. Pahami lingkungan sekitar kita. Jika menjadi orang terakhir di ruangan, pastikan *kalo udah matiin* semua peralatan listrik yang *gak dipakai* sebelum meninggalkan ruangan. Dengan melakukan hal tersebut berarti kita telah menyelamatkan bumi kita secara nyata. Kita bisa bayangkan berapa besar energi listrik yang kita hemat dengan melakukan gerakan hemat energi.

Perhatikan kata-kata bercetak miring pada teks tersebut!

Kosakata yang bercetak miring tersebut merupakan kosakata nonbaku. Tulislah kosakata nonbaku tersebut dalam tabel berikut dan carilah padanan kata bakunya!

No	Kata Nonbaku	Kata Baku
1		
2		
3		
4		
5		
6		
7		
8		
9		
10		



Dalam teks juga terdapat kalimat tidak efektif. Coba kalian tuliskan kalimat efektifnya pada tabel berikut!

No	Kalimat Tidak Efektif	Kalimat Efektif
1	Pemanasan global <i>bikin</i> cuaca tidak teratur.	
2	Pastikan <i>kalo udah matiin</i> semua peralatan listrik yang <i>gak dipakai</i> sebelum meninggalkan ruangan.	

Bacalah kembali teks eksplanasi "Mengapa Harus Hemat Listrik"!

Temkan informasi-informasi penting dari setiap paragraf dalam teks tersebut. Kemudian tuliskan informasi-informasi penting tersebut dalam tabel berikut dengan memperhatikan penggunaan kosakata baku dan kalimat efektif!

Informasi penting dari setiap paragraf dalam teks.	
<p><b><u>Judul</u></b></p> <div style="border: 1px solid black; border-radius: 15px; height: 60px; width: 100%;"></div>	<p><b><u>Pernyataan Umum</u></b></p> <div style="border: 1px solid black; border-radius: 15px; padding: 5px;">Paragraf 1</div>
<p><b><u>Deret Penjelas</u></b></p> <div style="border: 1px solid black; border-radius: 15px; padding: 5px;">Paragraf 2</div>	<p><b><u>Simpulan dan Pendapat Penulis</u></b></p> <div style="border: 1px solid black; border-radius: 15px; padding: 5px;">Paragraf 3</div>

## KUNCI JAWABAN DAN TEKNIK PENILAIAN

### KUNCI JAWABAN

1. Karakter Edo : Lebih menyukai barang produk Indonesia.  
karakter Beni : Lebih menyukai barang produk luar negeri.
2. Alasan Beni memilih sepatu produk luar negri karena sepertinya lebih baik dibandingkan produk Indonesia.
3. *Jawaban tidak mengikat dan sesuai dengan pendapat siswa yang disertai alasan.*  
*Siswa diarahkan untuk menjawab:*  
Sikap Beni kurang tepat karena Beni lebih memilih barang produk luar negeri.
4. Edo memilih produk Indonesia karena kualitasnya tidak kalah dengan sepatu buatan luar negeri.
5. (Jawaban tidak mengikat dan sesuai dengan pendapat siswa yang disertai alasan)  
Dampak mencintai produk Indonesia adalah
  1. Dapat membuka lapangan pekerjaan bagi rakyat.
  2. Dapat meningkatkan pendapatan negara.
  3. Kehidupan rakyat menjadi lebih sejahtera.
6. Saranku terhadap Beni adalah agar Beni lebih memiliki rasa cinta tanah air dengan membeli produk Indonesia. Dengan membeli produk Indonesia memiliki manfaat sebagai berikut:
  1. Menunjukkan rasa cinta terhadap tanah air.
  2. Menjaga nama baik bangsa.
  3. Membuka lapangan pekerjaan bagi rakyat.
  4. Meningkatkan pendapatan negara.
  5. Kehidupan rakyat menjadi lebih sejahtera.

### TEKNIK PENILAIAN

Skor maksimal tiap soal = 5

Nilai maksimal =  $\frac{6 \times 5}{3} \times 10 = 100$

**KUNCI JAWABAN****Contoh cerita pengalaman tentang manfaat mencintai produk Indonesia.**

Waktu liburan kenaikan kelas 5, aku akan dibelikan hadiah orang tuaku sepatu baru karena aku naik kelas dengan nilai yang bagus. Saat itu diajak pergi ke salah satu mall di Semarang. Di sana aku melihat-lihat sepatu yang diimpor dari negara-negara lain. Kualitasnya memang bagus, tetapi harganya mahal. Karena aku tidak mau merepotkan orang tuaku, maka aku mengajak mereka ke Pasar Johar. Ternyata, sepatu-sepatu yang ada di Pasar Johar tidak kalah bagus kualitasnya dibandingkan yang ada di mall. Yang lebih menguntungkan lagi adalah harga sepatunya lebih murah. Kata pemilik toko, sepatu-sepatu itu didatangkan dari Kota Bandung. Akhirnya, aku mendapatkan sepatu buatan dalam negeri yang harganya lebih murah dan kualitasnya bagus.

TEKNIK PENILAIAN		
No	Kriteria Penilaian	Skor
1	Kesesuaian isi cerita	50
2	Kerapian tulisan	25
3	Ketepatan bahasa	25
Nilai = Skor Maksimal		100

**KUNCI JAWABAN****I. KOSAKATA NONBAKU DAN BAKU**

No	Kata Nonbaku	Kata Baku
1	Gak	Tidak
2	Gimana	Bagaimana
3	Gara-gara	Karena
4	bikin	Membuat
5	Banget	Sangat
6	Tenggelamkan	Menenggelamkan
7	Kalo	Kalau
8	Kayak	Seperti
9	Udah	Sudah
10	Matiin	Matikan



## II. KALIMAT EFEKTIF

No	Kalimat Tidak Efektif	Kalimat Efektif
1	Pemanasan global <i>bikin</i> cuaca tidak teratur.	Pemanasan global membuat cuaca tidak teratur.
2	Pastikan <i>kalo udah matiin</i> semua peralatan listrik yang <i>gak dipakai</i> sebelum meninggalkan ruangan.	Pastikan kalau sudah matikan semua peralatan listrik yang tidak dipakai sebelum meninggalkan ruangan.

### TEKNIK PENILAIAN

Kosakata baku dan nonbaku skor tiap soal =  $1 \times 10 = 10$

Kalimat efektif skor tiap soal =  $5 \times 2 = 10 +$

Jumlah skor maksimal = 20

$$\text{Nilai} = \frac{\text{skor siswa}}{\text{skor maksimal}} \times 100$$

### KUNCI JAWABAN

Informasi penting dari setiap paragraf dalam teks.	
<p><u>Judul</u></p> <p>Mengapa Harus Hemat Listrik?</p>	<p><u>Pernyataan Umum (Paragraf 1)</u></p> <p>Energi listrik mempunyai dampak positif dan negatif bagi kehidupan di Bumi.</p>
<p><u>Deret Penjelas (Paragraf 2)</u></p> <p>Dampak negatif dari penggunaan energi listrik yang berlebihan adalah pemanasan global.</p>	<p><u>Simpulan dan Pendapat Penulis (Paragraf 3)</u></p> <p>Salah satu cara mencegah pemanasan global adalah dengan menghemat penggunaan energi listrik.</p>

### TEKNIK PENILAIAN

Skor informasi penting tiap paragraf = 5

$$\text{Nilai} = \frac{3 \times 5}{15} \times 100$$